
Las 'Tablas de Daimiel desaparecerán 
si continúa la excesiva 
explotación del acuífero 23 
Un informe del MOPU alerta sobre sus posibles consecuencias 
y propone tres soluciones . 

«El problema de las Tablas de 
Daimiel constituye la manifesta
ción mós visible de la sobre
explotación del acuífero 23». Así 
se recoge en un estudio reali.za
do por el Servicio Geológico del 
MOPU por encargo del Patrona
to de las Tablas que, en reunión 
celebrada el 14 de abril de 1983, 
acordó encomendar al citado or
ganismo la realización de un es
tudio de las aguas subterróneas 
en las proximidades del parque 
y su influencia sobre el soporte 
hídrico del ecosistema. «Porcon
siguiente -continúa el citado 
anólisis, fechado en diciembre 
de 1983- cabe pensar que las 
alternativas que se planteen pa
ra resolver o paliar la grave si
tuación que presenta el acuífe
ro, padrón resolver de forma in
directa (for elevación de los ni
veles de agua subterrónea en 
los alrededores de las Tablas) o 
directa (por aporte de agua a la 
laguna) el problema de la con
servación del ecosistema.» 

Los Tablas de Daimiel constituyen un 
ecosistema originado en lo confluencia 
de lo red hidrológico de lo cuenco del Al
to Guadiana y los solidos naturales del 
acuífero 23. Por ello, se aseguro en el in
forme, cualquier perturbación que se in
troduzco en alguno de los dos sistemas 
(extracción, disminución de aportaciones 
de los ríos, contaminoción) repercutiró di
rectamente en los T ablos . lo creciente y 
excesivo extracción de aguas subterró
neos disminuye lo cantidad que broto del 
acuífero y amenazo muy seriamente con 
provocar lo desaparición de los Tablas 
en periodos en los que el Cigüela no 
oporto aguo, de manero que llego o in 
vertirse lo situación (en lugar de brotar 
aguo hacia los Tablas, éstos lo pierden 
en favor del acuífero). 

El informe, denominado genéricamen
te «estudio de lo explotación de los aguas 
subterróneas en los proximidades del 
Porque Nocional de los Tablas de Dai
miel, y su influencio sobre el soporte hí
dríco del ecosistema», oporto un conjunto 
de propuestos poro que el Patronato pro
pongo medidos sobre esto crftica situa
ción . 

JULIO DE PABLOS 

El acuífero acabaró 
agotóndase 

lo primero solución que se propone es 
lo reducción de lo utilización del aguo . 
Es necesario evitar lo construcción de 
nuevos pozos, lo repertoración de los yo 
existentes y modificar los equipos d 
bombeo que tienden o aumentar los ex
tracciones . «No bosta con mantener lo 
actual cuantío de exlrac<:. iones -aseguro 
el informe-, yo que E'n los últimos años 
se estó produciendo un vaciado del acuí
fero en rozón de 100 hectómetros cúbi
cos anuales . Por consiguiente, poro re
cuperar el equilibrio habría que reducir 
en esto cifro el actual volumen de extrac
ciones, que se han evaluado en uno can
tidad próximo o 400 hectómetros cúbi
cos por año .» 

En tanlo que lo capacidad de recupe
ración del acuífero es ampliamente reba · 
soda por los extracciones, su progresivo 
agotamiento parece algo inexorable si se 
mantiene lo actual situación . En concre
to, algunos fuentes aseguran que han 
perdidQ yo ellO por 100 de su primitivo 
nivel. A este respecto, se señalo que, pa-
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